

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.)

SÁBADO 3 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XX VIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Segun telegrama recibido de Puerto-Rico, en esta isla no ocurría novedad alguna y el estado sanitario era completamente satisfactorio.

Dice anoche un periódico:

«En los círculos políticos se ha dicho esta tarde que el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla acaba de llegar á Marsella.»

No es cierto que se haya recibido en Madrid un telegrama de Cuba posterior al que ya conocen nuestros lectores.

No es exacto que en el último Consejo de ministros se hablara nada relacionado con el capitán general de Filipinas.

Podemos asegurar á los «Debatos» que el gobierno no se ha ocupado todavía de la cuestion de Córtes.

Leemos en la «Política»:

«Preocupado se muestra los «Debatos» con la brevedad del plazo que media entre el 40 y 23 de enero, en la inteligencia de que no tendrán tiempo las Córtes para discutir el matrimonio régio. Todo es efecto de haber dado por hechos otras tantas suposiciones: 1.ª, que haya de haber Mensaje; 2.ª, que las Córtes necesiten dias para constituirse, cuando lo estarán con la simple eleccion de mesa, y 3.ª, que el matrimonio régio haya de ser objeto de larga discusion.

Como todas estas suposiciones no tienen fundamento sólido, los cálculos de los «Debatos» carecen de base: como diremos al colega que habrá tiempo holgado para todo.»

El general Quesa a ha conferenciado con los ministros de la Guerra y de Gobernacion.

La «Política» niega que por la presidencia del Consejo se haya dado orden para no recibir ni facilitar dato alguno a los periodistas.

El Consejo de Ministros ha acordado que se otorgue libre de derechos el título de condesa de Verdú á la viuda del difunto brigadier de ingenieros señor Verdú, en atencion a haber muerto este en el campo de batalla defendiendo la libertad y las instituciones.

Con arreglo á las disposiciones adoptadas por el director general de Correos para evitar estafas que por vez se cometían, como otras anteriores, por el procedimiento del entierro, ha sido hoy detenida y entregada á los tribunales como sospechosa una joven que recibía cartas certificadas por ciertos del extranjero, las cuales han sido también entregadas al juz-

gado para los efectos correspondientes.

—Ha sido resuelta favorablemente la solicitud de la diputacion provincial de Málaga, referente al aumento de 60 individuos con destino á la guardia civil rural que presta servicio en la provincia.

—El domingo se efectuó la anunciada peregrinacion al santuario de Nuestra Señora de Regla. La concurrencia de peregrinos se calcula en 4000. De Jerez salieron unos 1500. El acto se verificó con el mayor orden.

—De real orden se ha dispuesto que se organice una comision compuesta de jefes de las armas especiales é institutos montados, y de un funcionario del ministerio de Fomento, que bajo la presidencia del director general de caballeria, estudie y proponga los medios para establecer un depósito destinado á realizar un día, si fuere necesario, la remonta de toda el arma de caballeria.

En breve se constituirá la citada comision, y dará principio á sus trabajos.

—Con referencia á cartas ayer recibidas, dice un periódico que el Sr. Posada Herrera se propone hallarse en Madrid dentro de ocho dias.

—Aproposito del suceso de la cárcel de Villa dice la «Iberia»:

«Anoche fué llamado á diferentes departamentos de la cárcel de Villa por los presos que en ella se encuentran, el valiente celador D. Cenon Navas, con objeto de darle las más expresivas gracias por el gran servicio que prestó salvando la vida á más de 500 personas que se encuentran en el saladero. Es muy plausible el arrojito con que se condujo anteanoche el celador Navas.

Hemos oido hacer grandes elogios también del jefe de aquel establecimiento señor Kivas, y del portero de servicio Castañeda, que en los momentos críticos tomaron las más eficaces medidas, tanto para la seguridad de los presos, como para evitar que se propagara el fuego.

Anoche volvió á reproducirse en el punto donde estalló la botella, y por disposicion del jefe de la cárcel se procedió á levantar el entarimado y remover la tierra á fin de que no vuelva á ocurrir incidente alguno desagradable.

El bravo celador sigue bien de la herida que sufrió anteanoche.»

—Por la direccion general de la Guardia civil se han dado las gracias á la fuerza que presta el servicio de guarderia rural en Cadiz, por los muchos é importantes que esta prestando desde su establecimiento.

—Por los guardias civiles del puesto de Búrgo (Málaga) han sido detenidos un hombre y una mujer que man-

tenian relaciones ilícitas, por haber dado muerte infriendo 20 puñaladas, de las cuales 17 eran de muerte, á la esposa del primero.

—Palma, 30.—El vapor «Leon» de la linea nacional de Filipinas llegó á este puerto procedente de Manila, de que ha salido sin novedad con rumbo á Cádiz.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 31 (madrugada).—Las noticias dadas por un telegrama de Berlin y publicadas ayer tarde en casi todos los periódicos europeos acerca de un proyecto de mediacion de las potencias para intervenir en la cuestion de Oriente despues de la toma de Plewna, son inexactas, á lo menos en la parte que se refiere á Italia.

Informaciones auténticas permiten asegurar hasta ahora que el gobierno italiano no ha recibido indicacion alguna respecto á los indicados proyectos de mediacion.

San Petersburgo, 31.—Un despacho del cuartel general de Paradin dá detalles sobre el combate de Dubiak que se libró el 24 del corriente. Dice que duró doce horas, que fué muy encarnizado. Y añade que los turcos tuvieron 4000 muertos, y 4000 prisioneros, que están ya en camino para los depósitos donde van destinados.

Erzerum, 29. En cumplimiento de las órdenes que tenia el general jefe del ejército de la Armenia, Moukharbaja ha apresurado su retirada á tener noticia de que los rusos habian ocupado á Hassankale y Koprukai.

Washington, 31.—El Senado de los Estados Unidos, en la sesion de ayer, confirmó el nombramiento del Sr. Lowell de ministro plenipotenciario de la república en Madrid.

Roma, 31.—El Papa está mejor de su ligera dolencia.

Ayer recibió á varias personas en audiencia particular, y para hoy están citadas otras.

NOTA. La noticia de la ocupacion de Hassankale por los rusos, que dió anoche la Agencia Fabra y que un periódico de esta mañana calificaba de inverosímil, ha sido confirmada por telegramas de origen turco fechados el 29.

Paris, 31 (8:49 mañana).—Otra nueva é importante victoria han obtenido los rusos en las cercanias de Rasgrad.

Se ignoran todavía los detalles.

Se tiene como cosa segura que los republicanos obtendrán mayoría en las próximas elecciones.

Londres, 31 (7:50 mañana). La Abisinia ha sido completamente pacificada segun las noticias más recientes.

El ejército ruso expedicionario del Asia efectuó un movimiento convergente hácia la capital de la Armenia.

Paris 30. Parece seguro que no habrá ninguna modificacion en el gabinete francés antes del 5 del próximo noviembre.

Se cree que el mariscal Mac Mahon iniciará desde entonces una politica que no será ni de resistencia ni de concesiones extremas.

Su política será de transaccion, basada en los derechos de representacion en proporciones diferentes de ambas mayorías del Senado y de las Cámaras de los diputados.

Con elementos del centro derecho del Senado y de la izquierda de la Cámara de diputados, se propone formar un ministerio que restablezca la armonía entre los dos poderes.

El Sr. Audiffret Pasquier, presidente del Senado, parece naturalmente el indicado para presidir el nuevo gabinete y preparar la transaccion.

Tal es el proyecto que va á intentar el presidente de la república segun las noticias de origen que se juzga fidedigno.

Paris 30.—Segun un telegrama de Roma, el rumor que ha corrido acerca de la dimision del ministerio italiano, que algunos habian dado como un hecho, carece por completo de fundamento. Añade también que es falso de todo punto que haya habido crisis ministerial.

San Petersburgo 30. Los generales Ibsiman y Tergukassoff, persiguiendo activamente á las tropas de Ismail bajá han llegado á Ibanaukale.

Segun noticias de Armenia, las tropas otomanas están bastante desmoralizadas. Los refuerzos que han recibido se componen en su mayor parte de soldados nuevos que carecen de la instruccion militar necesaria para entrar en campaña.

La situacion de Moukhtar bajá y de Ismail-bajá es bastante comprometida á consecuencia de los rápidos movimientos hechos por nuestro ejército.

Viena 30. La situacion de Plewna es insostenible, y se espera que los rusos vean cumplido su deseo de poseerla en el plazo de diez dias que marcó al corresponsal de la «Neue freie Presse» el general Totleben el dia 27 del actual.

Témese que se insurreccionen, pidiendo su independencia, Epiro, Macedonia, Albania y Bosnia, donde reina una grandísima agitacion.

El gobierno turco está disponiendo con precipitacion el envio de refuerzos para prevenir nuevos conflictos.

Paris, 30.—Continúa la agitacion politica. Asegúrase que el ministerio presentará su dimision inmediatamente, sin esperar á que se verifique la apertura de la Cámara.

Londres, 30.—Son inverosímiles cuantos rumores circulan actualmente tanto sobre una mediacion de las potencias para la consecucion de la paz, como para un armisticio.

Pesth, 29. Ha surgido una grande cuestion entre el gobierno particular de Hungría y el de Austria.

El primero, como es sabido, se apoderó de una cantidad de rails destinados á los ferro-carriles de Rumanía y Bulgaria, considerando dicho artículo como contrabando de guerra.

El gabinete de Viena ha protestado contra este hecho, manifestando al gobierno de Pesth que debe restituir dicho material.

El de Pesth contesta que no lo hará en manera alguna porque entiende que con este acto infringe las leyes de neutralidad permitiendo el paso de elementos que son de tanta importancia ahora para la guerra como las armas y las municiones.

Constantinopla, 30.—El general Mehmet-Alí-baja marchó á la Herzegovina.

Hubo ayer un consejo extraordinario en el Seraskierat (departamento de la Guerra) á propósito de los últimos acontecimientos.

El ministro sérvio Cristich comunicó ayer á Server-baja un despacho diplomático espiciando el carácter de las últimas medidas militares que se tomaron para proteger las fronteras de Sérvia, y manifestando la esperanza de que Sérvia y Turquía seguirán en buenas relaciones.

Los periódicos ingleses anuncian haber terminado la huelga de los trabajadores de Bolton le Moors (condado de Lancashire), que empezó el 29 de agosto y que tenía sin trabajo á más de 12000 obreros. Los huelguistas han aceptado las condiciones de los propietarios de la fabrica y han vuelto á sus trabajos con una reduccion de 5 por 100 en sus pagas. Calculase que esta huelga ha ocasionado á los fabricantes la pérdida de 7.500000 francos y á los obreros la de 300000.

Segun datos oficiales del gobierno ruso, las pérdidas en los ejércitos del czar desde el principio de las operaciones hasta el 6 de octubre, ascienden á sesenta mil cien hombres.

Noticias de Santo Domingo que alcanzan á 5 del actual, dicen que la revolucion contra el gobierno del general Baez habia tomado grandes proporciones y se temia que su existencia en el poder no pueda prolongarse por mucho tiempo. Puerto Plata

184 =
A la segunda tentativa se rindieron los tirantes.

Asustados por esta imprevista resistencia, é irritados ya por la lluvia y los truenos, los caballos empezaron á encabritarse.

El cocheró y el lacayo se apearon para contenerles y darse cuenta de la posicion del coche.

Le encontraron atascado hasta la mitad.

El fondo de la carretela casi tocaba al suelo.

El cocheró de Mad. de Walbrun era uno de esos cocheros de casa grande á quienes los palafreneros dan los caballos enjaezados y el coche enganchado.

Ellos tienen muy buena presencia, se sientan cómodos y conducen su coche con tanta destreza como magistral en el bosque de Bolonia, por las grandes alamedas ó por las calles de una poblacion.

En cambio no valen nada en los malos caminos y lo creen todo perdido al menor accidente.

185 =
El lacayo por su parte no entendía nada de caballos.

Los dos se lamentaban á mas y mejor maldiciendo el tiempo y el país y no encontrando medio de salir del paso.

Es verdad que otros más hábiles que ellos no hubieran conseguido nada en tales circunstancias.

Mad. de Walbrun, que era muy valiente, mostró mucha sangre fría.

Quiso al pronto apearse, pero al ver que sus piés se sumergian volvió á subir con presteza.

—¿Qué nos va á suceder, mi pobre niña? dijo á su hija, que seguía siempre con la vista al caballero que habia visto descender de la otra colina.

Este caballero atravesaba en aquel momento la pradera, describiendo semicírculos que hacian suponer cierto conocimiento del terreno. De vez en cuando franqueaba zanjas y espacios de terreno que probablemente creia peligrosos.

188 =
le, señora, dijo Julian. Por miserable y ahumada que sea la chiza de los zuequeros, al menos allí estaréis al abrigo de la lluvia hasta que se saque vuestro carruaje.

Mad. de Walbrun echó una inquisitiva mirada sobre el espacio húmedo que era necesario atravesar para salir al prado.

—Permitidme llevaros, respondió Julian á esta muda observacion

Con la mano derecha cogió la izquierda del cocheró, enlazando sus dedos con los de éste. Sobre estas manos reunidas puso uno de los cogines del coche. E otro cogin colocado perpendicularmente á la espalda del primero y sostenido por la mano derecha del cocheró y la izquierda de Julian, sirvió de respaldo á aquella butaca improvisada. Despues de un instante de vacilacion Mad. de Walbrun ocupó el asiento. Julian y el cocheró se le vantaron y llevaron á la condesa hasta debajo de los árboles. Para

181 =
recibido aunque de mala gana el chaparrón. Un momento despues del halali, todo el mundo volvió bridas para buscar un refugio.

Desgraciadamente no habia por aquella parte ninguna aldea ni habitacion. La más próxima era una granja situada á la mitad del camino de Samoncourt, residencia de los Maupierre. Los que conocian la selva se dirigieron á escape hacia este lado; los demás siguieron á la ventura.

Mr. de Walbrun y M. de O, que acababan de subir una altura para orientarse, vieron á los fugitivos y se apresuraron á galopar en su seguimiento.

CAPITULO X.

La lluvia caia con una violencia extraordinaria y los truenos se sucedian sin interrupcion.

El cocheró de Mad. de Walbrun no conocia más que las grandes ave-

estaba en poder de los revolucionarios, que tienen sitiado el fuerte, el que se esperaba que de un momento a otro se rindiera. En toda la república era grande la agitación y el descontento contra la administración de Baez.

Las noticias del interior eran escasas, porque todas las vías de comunicación estaban interceptadas por los rebeldes. El general venezolano Pulgar había llegado a Samaná.

En Waterford, Estado de Pensilvania (perteneciente a la república-modelo) han ocurrido dos hechos que habrían sido reprobados en el país más salvaje. Fueron estos la venta de una mujer, por unas cuantas fanegas de grano, hecha por un hermano a otro, y la feroz barbarie que revela el hecho de embrear y emplumar el populacho a dicha muger.

A 117 votos de mayoría ascienden los que tendrán en la Cámara francesa las izquierdas unidas.

Las «Novedades» de Nueva York publica una carta fechada el 9 de octubre en la Habana, haciendo los más honorables presagios sobre el próximo fin de la guerra. En prueba de ello citaremos los siguientes párrafos:

«La insurrección que en mal hora surgió en los campos de Yara, y que tantos males ha causado al país, verá lucir dentro de algunas horas la aurora de su décimo aniversario, pero, sin aspirar a la plaza de profeta, que está gastada ya y es oficio desacreditado en nuestros días, porque los hechos se empeñan en desbaratar sus predicciones, puedo asegurar que antes de hundirse en la sima del pasado el año de 1877, habrá terminado esa guerra infausta que nos arruina y empobrece y que ha devastado esta hermosa tierra, formada por Dios para ser, como dice un escritor, «el emporio de riqueza en el Nuevo Mundo, la tierra de promisión de los israelitas del trabajo». La paz viene, se acerca, se siente llegar, se aspira en la atmósfera, se presiente por todos, forma parte de todas las conversaciones: y parece dibujarse en los lejanos términos del horizonte el arco iris de la paz, dando recreo al ánimo y esperanza a los pechos.

Gloria inmarcescible espera al invicto general Martínez Campos por el trabajo felizmente realizado en pró de esa pacificación, así en el terreno de la guerra, como en el campo de la política. A su tacto, a su especial sistema, a la hidalguía de su carácter, a la generosidad desplegada con el vencido, al perdón otorgado al prisionero recalcitrante, cogido con las armas en la mano, se debe la decisión que abraza hoy el enemigo de acogerse al perdón que le ofrece España, y de contribuir a la obra de reconstrucción que ha de emprenderse, para que del daño causado no queden en breve ni las huellas, y vuelva a ser Cuba lo que era antes del infausto 10 de octubre de 1868.»

Gacetillas.

—Acto.—Hoy a las diez y media predicará en la Santa Iglesia Catedral, una homilía del capitán doce del

Evangelio de S. Marcos, el Licenciado D. Ramiro Fernández y Valbuena, opositor a la Canongía Lectoral.

—No pierda pasar.—Hemos tenido el disgusto de ver en estos días muchas cajas de fósforos con figuras que rechaza la moral, y hasta la decencia. No dudamos que se procurará remediar este indigno abuso con una visita a los puntos en que se venden, especialmente si son oficiales, pues que la menor tolerancia en este punto puede ser causa de muchos males.

—El vigía.—Volví ayer del cementerio, y entre el bullicio mi vista—observé que a la verdad—dejaba atrás la mentira.

—Confesiones.—A propósito de un incidente ocurrido en el teatro de Cervantes en Sevilla, piden aquellos periódicos que no se tolere por la autoridad esa insistencia en pedir lo que no está anunciado, con gritos y golpes impropios de la cultura del lugar; y según los mismos ya se han tomado medidas con este objeto.

—Visita funebre.—Nos parece que ha sido este año mayor que otros la concurrencia a los cementerios públicos en los pasados días, y sin embargo ha sido más el orden y la compostura que otras veces. Los sepulcros han estado muy adornados: ricas coronas, inscripciones, millares de lucas se veían por todos partes, distinguiéndose entre los nuevos algunos notabilísimos tales como el panteón familiar del Don Rafael Cabrera Saavedra, una de las mejores obras del ya muy acreditado Sr. Barrado. En el que dedica a su esposa la Excelentísima Sra. Marquesa de Conde-Salazar, que se hallaba adornado con el buen gusto de siempre, se ha celebrado el Santo Sacrificio de la Misa y por los celosos capellanes se han cantado repetidos responsos. Dejemos en paz a los difuntos y pidamos a Dios su eterno descanso.

—Otra lazaña.—Ayer se apedreaban unos muchachos en la calle del Duende, alcanzando una de las piedras a una joven que estaba en la puerta de su casa. Un hermano de la joven salió en persecución del agresor para reprimirlo ó castigarlo, pero he aquí que el padre del niño, que debía ser el primero en enseñar a su hijo sus deberes, toma la defensa de este contra el hermano de la joven apedreada. Este hecho inaudito, en que parece que hubo su navaja correpundiente, causó un escándalo mayúsculo. Ya que los padres se obstinan en enseñar mal a sus hijos, y ya que se obstinan estos en burlarse de todo el mundo y en fastidiar al género humano, es indispensable que por los agentes de la autoridad se haga cumplir todo lo que sábia y oportunamente está mandado.

—Estatos.—En el distrito de la izquierda han nacido durante el mes de Octubre treinta y siete varones y treinta y dos hembras, y han muerto cuarenta y cinco varones y treinta hembras. Se ha disminuido la población en seis personas.

—Las gachas.—En este año ha aparecido como en todos, pero con más pujanza, la costumbre de comer gachas en el día de todos los Santos, y de tapar cerrañas con el sobrante en la noche del mismo día. Esta última parte de la broma, y sea dicho de paso que

no sabemos por qué se ha de dedicar a broma y fiesta la noche destinada a rogar por los difuntos, esto de tapar cerrañas, decimos, no pasa de ser un entretenimiento sin consecuencias cuando la operación se hace solo con el agua y la harina; pero causa graves molestias y aun perjuicios cuando se hace uso de cal, yeso ó cosas por el estilo, todo lo que debe abolirse en estas gachoneras.

—¿Qué calor!—Con la ropa del invierno—aun andamos en verano,—sísale el sol achicharra—y con las nubes sudamos,—por el día no refresca,—de noche no tiritamos,—y si esto pasa en Noviembre que el invierno está cercano,—sospéchome que en Enero—va a perder el pleito el paño.

—Sesión.—Para mañana estaba citado el Ayuntamiento de esta capital a sesión ordinaria.

—Viage.—Anteayer ha pasado para Cabra el Excmo. Sr. D. Martín Belda, marqués de Cabra, adonde se dirige con objeto de reponer su salud quebrantada. Muchos de sus amigos lo saludaron en la estación.

—Refectos.—Como las gachas van en estos días mezcladas con mucho vino, de ahí resulta que ciertas fiestas suelen terminar a capazos, y que veamos por esas calles víctimas de Baco, como el hombre que anteayer a primera hora se hallaba tendido en la calle de Pílero, en completo estado de embriaguez, y que a las cinco de la mañana todavía continuaba en el mismo sitio.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital y por el tipo de dos mil doscientos ochenta y seis pesetas se subasta el día seis la casa número trece calle de los Cidros.

—Efemérides.—Hoy.—1534—Enrique VIII de Inglaterra niega la obediencia al Pontífice.

—Baldadas.—A las calles de Pérez de Castro, Leopoldo de Austria y plazuela de Pineda en que, como hace días digimos, seguirá la obra de embaldosado terminada la de Jesús María, seguirá también la de Sara vias, que es una de las más frecuentadas de aquel barrio.

—Discurso.—El último Jueves predicó en la Real Capilla el Sr. don Ignacio Valdecañas, Canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral. Hemos oído elogios de este discurso, en que el señor Valdecañas estuvo a la altura de su reputación.

—Así.—El último día de Octubre se abonó al clero de esta Diócesis la asignación de dicho mes.

—Estatística.—Durante el último mes de Octubre nacieron en el distrito de la derecha de esta capital treinta y cuatro varones y cuarenta y una hembras, y murieron trece hombres, diez y siete mujeres, veinticinco niños y diez y seis niñas. Aumento de población cuatro personas.

—Olive.—Era inmensa la nube de polvo que anteayer tarde se levantaba desde la salida de la población hasta los cementerios de Ntra. Sra. de la Salud y San Rafael. Muchas personas retrocedían no queriendo volver a su casa convertidas en viejos de saínete. El agua va ya haciendo falta para todo.

—Físico.—Se ha espedido uno de corredor de número en Málaga, a fa-

vor del distinguido joven y querido amigo nuestro don Manuel de Lara y Alcalá.

—Servicio.—Se saca a subasta el de bagajes para los pueblos de esta provincia.

—El rigor de las desdichas.—El Sr. Alcalde de Bujalance ha dado parte de que en un cortijo de aquel término se ha presentado un mulo pequeño, ciego, aireado, viejo y con otras desperfecciones.

—Cacos.—Dos desconocidos se presentaron uno de estos días junto a Palma del Rio y robaron un caballo negro y otro astaño. Al huir dejaron abandonado un jumento. No es mal cambio.

—Lista.—Se sigue publicando en el «Boletín oficial» la de los deudores por plazos de bienes nacionales en esta provincia.

—Camino rural.—Se va a reanudar el que se dirige en el término de Montoro desde la cuasta de Pecho Moro a la de Cominero, pasando por el arroyo de Arenosillo. El día seis se subasta la obra en el salón capitular de aquella ciudad.

—Maestro.—Ha sido nombrado para la escuela de Palencia D. Acisclo Moreno.

—Contribuciones.—El segundo trimestre se cobrará del primero al siete en Cabra y del tres al siete en Posadas, Guadalcazar y Almedinilla.

—Organización.—A mediados de este mes se publicará el decreto relativo a la nueva organización de la policía.

—Repartimiento.—El del impuesto de sal se halla de manifiesto en la Rambla hasta el día once.

—Secuestro frustrado.—En la sección de noticias del DIARIO verían anteayer nuestros lectores la relación de un inaudito intento de secuestro de una señora ocurrido en Madrid y en medio del día, y hé aquí lo sucedido aquella noche en que su familia acordó asistir al teatro del Príncipe Alfonso, y aunque ella se obstinó en no salir de su casa, cediendo, no obstante, a los reiterados ruegos de su esposo y padres, que deseaban distraerla del desagradable suceso de la mañana, concurrió a aquel teatro.

A la salida de él, y en la misma puerta del coiseo, vio delante de su vista a la secuestradora, y pudiendo apenas balbucear con intengible voz las palabras, esa, esa es, fué víctima de un nuevo desmayo, a tiempo que la desconocida, sustrayéndose a las miradas de todos, rápida como una exhalación, tomó un coche de plaza alejándose del lugar del tumulto. A la mañana siguiente recibió la señora un anónimo, que si nuestra noticia no es infiel, decía: «que si otra vez la volvía a señalar, fuese cualquiera el sitio donde la viese, tuviera en cuenta que le atravesaría el corazón.» Como se ve en Madrid se afina bastante en el oficio.

—Vinos.—Es tal el movimiento de los vinos en la Mancha, que solo en la estación de Valdepeñas había detentadas hace algunos días más de cuatrocientas arrobas que no han podido ser embarcadas a pesar del aumento de servicio establecido por la compañía del ferro-carril.

—Programas.—Muy en breve pu-

blicará la «Gaceta» los programas para ingreso en las escuelas especiales de ingenieros de minas y caminos.

—Seda.—Está dando grandes resultados en Guipúzcoa la cría del gusano de seda, mantenido con la hoja de roble.

—Riegos.—Se han inaugurado en Láchar (Granada) los trabajos de un canal de riego para fertilizar cuatro mil hectáreas de terrenos de secano.

—Al redil.—Hace algunos días dimos cuenta del matrimonio protestante verificado en una de las principales capitales de España entre un sacerdote y una señora viuda muy acudalada. Hoy recibimos cartas de aquella población, en las que dicen que, arrepentido el sacerdote, ha confesado y se ha retirado al Seminario conciliar, desde donde no piensa salir sino para un convento.

—Comercio.—En Oliva (Valencia) ha recobrado su animación el mercado de la pasa, pagándose la buana a ochenta rs. El vapor «Ribera» ha embarcado quince mil quintales y se esperan nuevos buques.

—Telégrafos.—La Dirección general de Telégrafos proyecta establecer el giro mútuo por telégrafo, para toda la Península, pagando sólo el importe del despacho y el dos por ciento de la cantidad girada.

—Seguridad.—Se ha concedido el aumento de setenta guardias civiles sobre los trescientos treinta que se habían concedido a la provincia de Málaga, con destino a la guardería rural.

—Otra.—Vá a verificarse en Oviedo una reunión pública a fin de establecer en la capital de Asturias la Liga de contribuyentes.

—Antigüedades.—En las inmediaciones de Alcudia (Balears), donde según la tradición los romanos tuvieron su necrópolis, se han hecho excavaciones, descubriéndose bastantes objetos de cerámica, lámparas, y otros de mucho mérito artístico.

—Ojo.—Con motivo de haberse presentado la pleuroneumonía epizootica en los ganados de varios pueblos de la Cerdeña francesa y del partido de Puigcerdá, ha adoptado algunas precauciones el gobernador de Gerona.

—¿Qué tal?—Hace días fué vendido en Nueva-York el esqueleto de una señorita para pagar un crédito contra el médico de un pueblo. Sobre dicho esqueleto se hallaba la siguiente inscripción: «Miss Ida Montagne, de edad de veinte y dos años, murió de disgusto el día veinte y cinco de Mayo de mil ochocientos cincuenta y seis. Al morir dijo al facultativo: «Hoye yo su gabinete de estudio con mis huesos.» Y en efecto, han servido para pagar al casero. Hé aquí la raza humana convertida en materia imponible.

—Recurso.—En el Estado de Virginia se ha impuesto una contribución a los bebedores, aboliendo la que pesaba sobre los establecimientos de bebidas, para lo cual se ha inventado una máquina que, a manera de gasómetro, ha sido colocada en dichos establecimientos. Cada vaso de licor que se sirve, queda marcado en el aparato y el consumidor paga el valor líquido. Al fin de cada mes van los recaudadores de contribuciones a consultar

— 182 —

hidas del bosque, y no tardó mucho en perderse en medio de los numerosos senderos que se cruzaban en todos sentidos.

Mientras que descendía una cuesta para llegar a un valle cerca del cual esperaba encontrar la gran avenida, algunas personas le hicieron señas desde el otro lado para que retrocediera.

Desgraciadamente no pudo ver sus señales, porque llevaba la barcha metida en la corbata, la nariz baja, a fin de preservarse el rostro de las gruesas gotas que caían en aquel momento.

Por consecuencia de la posición inclinada del coche, Juana podía ver por debajo del asiento del cochero lo que pasaba en el declive opuesto.

En el momento en que el coche, llegando al valle, se entraba por los prados para alcanzar un sendero que se aparecía al otro lado, Juana vio a un ginete que descendía a toda brida a la cumbre de la otra colina,

— 187 —

Sin embargo, cualesquiera que fuesen los sentimientos de la condesa respecto a Mr. de Maupierre, se encontraba en aquel momento en una situación tan crítica que no podía menos de aplaudir su llegada.

En cuanto a Julian, con los ojos fijos en la señorita de Walbrun, a la que no conocía, manifestaba involuntariamente en élis lo linda que la encontraba.

—Es imposible desatarcar el coche sin planchas y sin pañucas, dijo Julian.

—Y donde encontrar todo eso? dijo Mad. de Walbrun con aire conternado.

—Hay cerca de aquí una choza de zuequeros, respondió Julian; mirad a lo último del segundo sendero, a la izquierda en el bosque, señalad el sitio al lacayo. Corred, y rogad a los zuequeros que vengan a ayudarnos.

El lacayo partió en seguida.

—Quizá haríamos bien en seguir

— 188 —

Los otros dos caballeros que le seguían de lejos parecían vacilar entre el deseo de socorrer a coche y el temor de atolarse en algún cenagal. Este último sentimiento les debió decidir, porque volvieron sobre sus pasos.

Al saltar una ancha zanja, el caballo de Maupierre cayó al otro lado sobre un terreno menos duro, en el que sus pies delanteros se sepultaron hasta las ranillas. Dió una vuelta completa y quedó en el prado mientras que su ginete rodaba a algunos pasos de él.

Mad. de Walbrun y su hija exhalaban un grito; pero antes de que tuviesen tiempo de cambiar una sola palabra, Julian estaba ya a caballo y había vuelto a emprender su carrera.

Un instante después llegaba con el sombrero en la mano.

Al reconocer a Julian, Mad. de Walbrun no pudo contener un movimiento de emoción y contrariedad que Juana observó.

— 183 —

haciendo señas al cochero para que se detuviera.

A pesar de la distancia, la joven reconoció a Mr. de Maupierre.

Algo más lejos, detrás de él, algunos otros caballeros, teniendo los caballos de la brida, se entregaban también a una pantomima de las más expresivas.

—Nos hacen señas para que nos detengamos, dijo la joven cogiendo la mano de su madre.

En el momento en que esta vantaba la cabeza para mirar la dirección que le señalaba su hija, el coche sufrió una violenta sacudida, cayendo del lado derecho.

Las ruedas acababan de atascarse en uno de esos terrenos cenagosos que disimula las mas veces rica verdura.

El cochero profirió una maldición y azotó los caballos. Un vigoroso tirón de colliers arrastró algunos pasos la carretela, que se atascó nuevo mas profundamente que

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 31 de Octubre. Consolidado, 12,77. Bonos, 70,60. Acciones del Banco de España, 200,00 CORDOBA. Trigo de 48 á 52 fanega. Cebada de 2 á 2 id. Habas de 27 á 28 fanega. Aceite en los molinos 41 reales arroba en baja. En la ciudad 60 rs. arroba. Carne de vaca á 48 cuartos libra. H. de carne 31. Tocino á 50. Harina de 1.ª de Castilla á 21 real arroba. Id. segunda corriente 20 rs. arroba. CAMBIOS. Madrid, 1 y 1/2 daño. Sevilla 1/4. Murcia, 3/4. Málaga 1/4. Santander 1/2. San Sebastian 3/8. Cádiz 1/4. Barcelona de par á 1/2 daño. Pueblos de esta provincia de 3/4 á daño. FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Harina flor candeal superior, en sacos de 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id. Id. á 18 id. id. id. de 2.ª id., á 17. 1/2. id., id., de 3.ª id., á 16 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10. Id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas. Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 18 en Córdoba. En esta estación: Harina flor candeal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª 16 id. Id. 3.ª 15 id. ADAMÚZ.—Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 25 reales. Escaña de 2 á 14 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blando á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Carne de macho á 4 rs libra. Id. fresca de cerdo á 4 y 1/2 id. Id. Aceite, á 43 reales arroba. ESPLE.—Trigo, 40 reales la fanega. Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id. Garbanzos 50 rs. id. Aceite 45 rs. arroba. Vino 15 rs. id. VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, de 24 á 30 rs.—Avena, id. id., 16 rs.—Garbanzos, id. id. de 60 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs.—Id. de 20 id. 36 rs.—Id. de doble anís, 8 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50. PALMA DEL RIO.—Trigo de 42 á 44 rs.—Cebada de 18 á 20.—Habas á 28.—Maíz á 3.—Garbanzos de 60 á 70.—Gujas á 26. Escaña á 4.—Aceite á 50.—Vinagre de 16 á 20.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada. Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 reales. DE CORDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5'46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz. El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 2 de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase 29 rs. 40 céntos. DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 19 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la madrugada, y llegará á Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 8 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 12 y 2 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos. DE CORDOBA A BELMEZ. Habrá dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 9 y 15 minutos de la noche. El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 20 minutos. De Belmez sale á la 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche. Por esta línea puede seguirse hasta Almorchon, donde empalma con la de Estremadura.

El «Alquitran de Guyot» es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparación la reemplaza fácilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas «Cápsulas de alquitran de Guyot»: apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tñaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendría seguir el tratamiento por las «Cápsulas de Alquitran» y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 31 anterior y 1.º de Noviembre.

Table with 2 columns: Pts. Cts. and list of items like Central, Puente, Rincon, Nuava, Gallegos, Matadero.

Total. 4834 08 DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 1964 85 A la provincia y municipio. 1965 18 Adicionadas. 904 05 Total igual. 4834 08 Córdoba 1.º de Noviembre de 1877. —Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los difuntos de D. Rafael Garcia y Gomez, en la Iglesia de San Francisco, el lunes 5 del corriente, recibirán el estipendio de 8 rs.

Primer aniversario.

EL SEÑOR DON JOAQUIN SANCRISTOBAL É ISLA, Caballero dos veces de la Real y Militar Orden de San Fernando por méritos de guerra; cruz y placa de San Hermenegildo; Cruz del Mérito Militar, blanca, de 1.ª y 2.ª clase, y otras varias por acciones de guerra, primer gefe que era de la Remonta de Estremadura, tercer establecimiento, etc. etc. Falleció el 5 de Noviembre de 1878. (E. P. D.)

Su viuda D.ª Maria de los Angeles Diez, sus hijos é hijos políticos, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Los señores sacerdotes que el lún s próximo quieran aplicar el Santo sacrificio de la Misa en sufragio por el alma de dicho señor, en la Real Iglesia auxiliar de San Hipólito, recibirán el estipendio de 10 reales.

Los señores Sacerdotes adscriptos al Sagrario de la Santa Iglesia Cathedral que en el dia cinco del corriente quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en las capillas de San Nicó as Obispo y San Miguel de dicha Santa Iglesia, en sufragio por los difuntos de los Sres. Condes de Zamora de Riofrio, recibirán el estipendio de diez reales.

Boletin religioso.

—Hoy, San Valentin, Pbro. y mártir, y los innumerables mártires de Zaragoza.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, ermita de San Juan de Letran, por Doña Isabel Lopez, en sufragio de sus difuntos.

—Mañana de nueve á diez tendrán lugar en la Capilla de Ntra Sra. del

R-sar o, de la Iglesia de San Pablo, solemnes honras en sufragio de las almas de los hermanos difuntos del Santisimo Rosario.

—Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditacion y plática.

—Continúan en la Iglesia de San Pedro de Alcántara los ejercicios del mes de ánimas, á las oraciones.

—Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letania cantada y algunas coplitas.

—Continúan los ejercicios en sufragio á las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditacion y sermon y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

—En la Iglesia Parroquial de San Andrés se celebrarán mañana á las diez, honras solemnes por los hermanos difuntos de la Cofradia de Animas de referida parroquia, en las que predicará el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina. El hermano mayor ruega á los demás hermanos se sirvan concurrir á este religioso acto.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—13.º de abono. La zarzuela en tres actos, «El relámpago.» A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butaca con entrada, 6. Anfiteatro con id. 4.—Delanteras de paraiso con id. 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 1.º de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

El dia que la Iglesia tiene señalado como de preferencia para ofrecer sufragios por los que dejaron de ser, no parece el mas apóposito para que los políticos se ocupen en sus asuntos cotidianos, y así hoy se ven los círculos con poca animacion, y en cambio la mansion de los muertos es muy visitada, y con un lujo que no prueba otra cosa sino que la vanidad humana, que hace allí tanta ostentacion como en los salones llamados de buen tono, cree sin duda que las galas pueden supir á las oraciones. El que hoy visita los puntos que las sacramentales dedican para que reposen sus asociados, y vea están convertidos en paseos donde todo se oye menos plegarias, salvo alguna rara excepcion, formará seguramente mal concepto del pueblo de Madrid; pero será porque no tenga en cuenta que los verdaderos doloridos cuentan su pena en los rincones de sus viviendas, ofreciendo plegarias á las deudos que pasaron, ante algunas de sus mas veneradas imágenes, huyendo de los sitios que parecia debian ser de recogimiento y que hoy se ven convertidos en bazares.

Esto no obsta sin embargo para que en ciertos puntos, saboreando los indispensables buñuelos acompañados del llamado licor de Chinchon, se ocupen los políticos de pacotilla en arreglar el país, y haciendo suposiciones sobre el porvenir que no hay mas que ver. Si se entra en uno de los establecimientos donde há poco se tomaba la rica horchata de chufa y se acerca á una mesa que despide aceite por todas partes, puede verse á cuatro personas que su traje y gabina indican cesantia desde lejos, y allí se oye decir que Cánovas ve ya eclipsarse, no ya la estrella sino el sol que le alumbrara, y que sus dias como gefe del gabinete estan contados; dicen que Posada ha de suplantarle; que constitucionales y centralistas estan ya de perfecto acuerdo; que asistirán á las Cortes para discutir los contratos matrimoniales; pero que si terminado este asunto no se les acaricia y mimas, entregándoles las riendas del gobierno, entonces irán al retraimiento, todo el mundo les seguirá, se hará el vacío en derredor del actual gabinete, y este no tendrá otro recurso

Alquitran, y por el número de vasos consumidos cobran el importe del impuesto, según la clase de licor expuesto. Se cree que con este sistema aplicado, se extinguirán todas las deudas municipales de Virginia, y que se hará uso de dichos aparatos en todos los Estados de la Union. Arceolite.—Los mayores telescopios que existen en nuestro siglo son: El de Herschel, que aumenta tres mil veces; el de lord Rosse, en Irlanda, que aumenta seis mil veces y alcanza la Luna á las distancias de quinientos leguas. Este telescopio mide diez y nueve metros de longitud y dos metros de abertura; el tuvo próximamente diez mil cuatrocientos kilogramos y el espejo tres mil ochocientos. Este magnífico instrumento ha costado á su dueño trescientos mil francos. Además de los ya dichos, debemos hacer mención del construido por monsieur Foucault en el observatorio de Marsella, cuyo espejo de vidrio plateado aumenta cuatro mil veces, y el de Melbourne (Australia,) cuyo aumento es el máximo conocido y asciende á siete mil veces. OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del dia 2 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba. Temperatura máxima del día 1.ª á la sombra en grados centígrados. 31 Id. mínima. 11'5 Id. media. 21'25 TEMPERATURAS DEL DIA 2. A las 9 m. A las 3 t. A la sombra. 19'5 23'5 Al sol. 25 52 Presion de la atmosfera en milímetros. 756 754 Viento. N.E. E.N.E. UN CONSEJO PRUDENTE. De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y los esfuerzos se limitan á aliviar á los enfermos y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomienda á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria; á los especialmente se dirige este artículo. Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades, han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis. Basta esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Percabado es que los remedios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen buenamente que padecen un gran resaca ó una ligera bronquitis, cuando ya ha declarado en ellos la tisis. El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de emplearla, se echaba á quitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el liquido antes de emplearle; dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de «alquitran de Guyot» (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesita, un agua alquitranada, limpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de este en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar dos litros de agua. Por lo demás, una descripcion detallada acompaña á cada frasco.

SECCION DE AVISOS.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, según da aguada. De sus precios y condiciones se critican Comedias número 7. También se formalizan contratos de cargamentos a recibir. 18

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS.
TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 PSETAS en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Bailliere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sivilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Exíjase la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

Pérdida. Se suplica á la persona que haya encontrado un pañuelo de bolsillo, de encaje con el centro de batista, extraviado en la noche del 18 de octubre por las calles de Juan de Mens, Paraíso, Compañía, Relej, Munda, Letrados, Arco Real, Liceo, San Pablo, Realejo, Santa Maria de Gracia a la iglesia de San Rafael, y de aquí por las calles del Custodio, Pozanco, San Agustín, Rejas de don Gomez, Santa Isabel hasta la plaza de don Gomez núm. 2, y se sirva entregarlo en la misma plaza núm. 2, en donde se le dará una gratificación. 16-2

Aceituna verde.

En la calle de Terres-Cabrera número 12 se vende aceituna por fanegas, de la posesion nombrada Casilla del Carnicero. 16-2

Arrendamiento y venta. Desde el día se hace de la hacienda de olivar conocida por la del Cercado, sita en el partido de los Arenales en los términos de las villas de Aguiar y Puente Genil, compuesta de ciento cuarenta y dos aranzadas y en ellas tres mil seiscientos ochenta y ocho olivos con casería de teja. Para tratar de su precio y condiciones, en la casa núm. diez calle de San Roque de esta capital darán razon. 16-6

Venta. En nueva subasta extrajudicial que tendrá efecto el día 4 de Noviembre próximo á las once de la mañana en la casa número 2, calle de Osio, de esta ciudad, se venden los lagares conocidos por don Ma. chor de Alfaro y la Capellanía, sitos en la sierra de este término, bajo el tipo y condiciones que estarán de manifiesto. 16-5

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan próximo se arrienda en un módico precio una bonita casa en la calleja de la Torre de San Andrés. En la sacristía de dicha parroquia está depositada la llave, y allí se dará razon de su dueño. 16-3

LA CATALANA.
Casa de préstamos y Ventas públicas,
Calle del Tornillo, núm. 1,
Córdoba.

El jueves 8 del corriente n. de Noviembre á las once de la mañana, se venderán en subasta los empeños de alhajas, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños.

La entrada á la subasta, plaza de las Cañas, n. 14. 16-3
«Hay venta diaria.»

Acogido.
Desde 4.º de Noviembre del corriente se admite ganado llegar en los Setos del Cortijo de las Arcas: para tratar Leonas 9. 16-3

Venta. Se oyen proposiciones para la enajenación de la casa en Córdoba, calle de Carniseros número 6, en el despacho del procurador D. Manuel Matilla, calle de Masagones núm. 42. El mismo tiene en cargo de vender otras casas en esta ciudad, unas hazas de tierra en el término de Cañete de las Torres, y unas hitas en Arjona. 16-6

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. franco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.
MAQUINAS PARA COSER
LEGITIMAS AMERICANAS DE
WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para recomplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3
Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en Paris, rue Vauvilliers, 45

Y además en todas las principales Farmacias.

Cascarilla Americana PERFECCIONADA.

Magníficos polvos imparables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta la que sierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob Boyveau L'Affecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó hereditarias al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 42, calle Richer.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limos, se expone leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que tambien á cualquiera otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentación de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se predia la hora en que se haya de necesitar. 16-3

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

No. 4.

SANTA MATILDE.

Fábricas de jabones duros y cerillas fosfóricas.
CAMPO DE MADRE DE DIOS Y CARRERA DE LA FUENSANTA.

A causa de la gran subida de los aceites, los precios de los jabones adulterio son los siguientes.

Jabon verde Fuensanta. 1.ª 36 rs. arroba.
Id. blanco hueso Matilde. 4.ª 40 id. id.

Los derechos de puertan son de cuenta de la fábrica.

Las cerillas á precios convencionales.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de
Romualdo de Castro.

Calle de San Eulgio número 8 (antes callejas al Portillo.)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén en otros sacos, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los dias aun cuando esté nublado.

ACADEMIA DE CALIGRAFIA,

Bajo la direccion de D. Carlos Casanova.

Desde primero de Octubre hay clases diarias desde las ocho á las diez de mañana y á igual hora de la noche en la calle de San Fernando, núm. 10, donde podrán aprender los jóvenes que lo deseen los caracteres de letra regular, Francesa ó redonda y Gótica, como tambien Ortografía en pocas lecciones siendo la remuneracion por meses anticipados y al alcance de todas las clases. Dicho señor pasa tambien á domicilio á enseñar á las señoritas que lo deseen y quieran aprender con toda perfeccion los mencionados caracteres, esto tiene acreditado en las muchas jóvenes que han estado bajo su direccion con satisfaccion de sus señores padres.

Pérdida. De la huerta del Naranjo ha desaparecido una oveja blanca con cencerro. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar en dicha finca recibirá una gratificación. 16-3

Arrendamiento y venta.

Desde el día se hace de la casa principal calle del Marmol Bañuelos número 11, recientemente reparada y acopiada. Para tratar con el Procurador D. Abdon Usano, que vive calle del Teodoro núm. 6, en esta ciudad, ó con D. Francisco Velasco Domínguez, de a. d. M. lega. 16-5

Apéndices. En el taller de encuadernacion establecido en la librería de DIARIO, se admitirán algunos jóvenes que quieran dedicarse al oficio de de encuadernador.

Pérdida. En la noche del jueves se extravió una sortija de oro con tres diamantes, desde la Fábrica del Cristal de la Corredera á la tienda de Filipinas; el que la hubiese encontrado la entregará en la calle del Gran Capitan núm. 2, donde recibirá una gratificación. 16-5

Venta de pastos. Se hacen desde el día hasta el último de Abril del año próximo venidero de los abundantes de la dehesa de Nava la Grulla, como á una legua de esta capital. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del Ilmo. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayo número 7 se esta citad. 16-6

Venta. Se hace de aceituna añeja superior y una tonaja pequeña y vieja en la calle Almonas número 2.º darán razon. 16-6

Aviso. Se venden cuadros decoraciones de teatro, alumbros para el escenario y patio, butacas lunetas. Zanorano ó darán razon.

Hallazgo. La persona que se le haya extraviado un par de aguas, puede reclamarlo en la berna esquina á Azonacados número 1 y dando las señas le será entregado.

Arrendamiento. Pro para cualquier establecimiento de industria se arrienda un local en la calle de Juan Rufo núm. 13. En esta casa informará.

Piano. Se vende un piano muy bueno de mesa, á precio arreglado. En la portería de las casas de Santa Maria de Gracia darán razon.

Monte de Piedad.

Las subastas de ropas y alfileres correspondientes á los empeños de mes de Marzo del presente año efectuarán en los dias 5 y 12 del presente mes Noviembre á las diez de mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Pérdida. El día de Santos se perdió un abanico de plomo de sbano calado con su bordado de gró, con un ramo bordado de seda, desde San Basilio á el Campo de la Cruz. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo calle de domar núm. 10, y se le gratificará.